

# Pujol acusa a Cascos de "temeridad"

**102 votos  
contra 25**

Madrid / D16.—La aprobación en el Parlament catalán de la polémica Ley de Política Lingüística —la 'ley del catalán', que consagra la inmersión lingüística en la primera enseñanza— ha abierto una cruda polémica entre el vicepresidente primero del Gobierno, Francisco Álvarez-Cascos, y el 'president', Jordi Pujol.

Minutos después de la votación en Barcelona, el 'numero dos' del Gobierno aseguraba desde Madrid que "el planteamiento y la concepción de esta ley es contrario al espíritu de libertad y de convivencia que debe presidir las reglas de juego lingüísticas en una comunidad bilingüe como es la catalana".

El vicepresidente añadió que por la "vía de la imposición y de la sanción" se puede producir "el efecto contrario a la difusión de una lengua".

No obstante, desde sus primeras declaraciones Álvarez Cascos añadía que "el Gobierno no ha tenido ninguna intervención, ni va a tener ninguna posición en relación con la 'ley del catalán', porque no le corresponde ni es materia de sus competencias". Incluso, el vicepresidente aseguraba que el Gobierno busca "que esas lenguas sean cada vez más conocidas y respetadas, no sólo el

chás veces se nos aconseja desde el PP que seamos discretos y prudentes en las declaraciones, ahora yo pido que lo sea él".

Pujol ha reclamado tanto a Cascos como al resto de dirigentes políticos de fuera de Cataluña que "después de este voto del 80 por ciento de los diputados del Parlamento

El president contestó al vicepresidente, que tildó a la 'ley del catalán' de contraria al "espíritu de libertad"

catalán, y 10 meses de una ley muy consensuada, que los problemas que no tenemos que no nos los creen ahora desde fuera". "Yo aconsejaría a los de fuera que fueran discretos y que nos respeten nuestras decisiones y las decisiones del Parlament de Catalunya", agregó.

En respuesta a Cascos, Pu-

jol ha subrayado que el gobierno catalán se puso como objetivo que fuera una ley aprobada con un amplio consenso y que no produjera "ningún trauma social". En este contexto, ha destacado que "la ley no se ha discutido sólo en el Parlament o en la cúpula de los partidos, sino que ha habido debate en la calle, con una gran proyección mediática. Se demuestra que la ley no atenta contra la cohesión social, sino que incluso la puede favorecer".

Al cierre de esta edición, el vicepresidente primero se ratificó en sus declaraciones y lamento que el presidente de la Generalitat le contestase "a unas afirmaciones que no he realizado". Álvarez Cascos pidió "respeto a mis declaraciones" y remitió a Pujol a los teletipos de agencia y las imágenes de televisión, ya que "responde a unas declaraciones que le han contado, pero que no he realizado".

Frente a los votos contrarios del PP y ERC, la ley fue consensuada por CiU, el PSC, IC-EV y el PI. 102 votos a favor, 25 en contra. La nueva normativa, que sustituye a la actual ley de normalización lingüística de 1983, pretende extender el uso social del catalán con medidas de promoción en las relaciones comerciales y empresariales, la aplicación de cuotas lingüísticas en radios y televisiones y sanciones en caso de infracción. La nueva norma consagra el catalán como lengua vehicular de la educación obligatoria y establece por ley el sistema de inmersión lingüística en la primera enseñanza, que hasta ahora se aplicaba por decreto.

**"Aconsejo a los de fuera que sean discretos y respeten siempre nuestras decisiones"**

catalán, sino también el euskera o el gallego, siempre dentro del respeto a la Constitución y a los Estatutos de Autonomía".

Las matizaciones de Cascos no frenaron al 'president' que varias horas después calificaba de "temerarias" las declaraciones del vicepresidente del Gobierno. Pujol ha dicho que "le sorprenden" estas declaraciones y que las considera "temerarias, fuera de tono y fuera de lugar" porque se está refiriendo a una "ley importante, trabajada a fondo y que ha sido votada por el 80 por ciento del Parlamento catalán, que es una buena base parlamentaria, política y social".

El presidente catalán ha recordado a Álvarez Cascos que el PP catalán, al anunciar ayer su voto contrario a la ley de Política Lingüística, elogió la buena convivencia en Cataluña y se comprometió a trabajar para que se mantuviera. "Por eso ya que mu-



**PRUEBA NO SUPERADA** El portavoz del Partido Popular en la Generalitat, Aleix Vidal Quadras, abandona su escaño tras perder la votación sobre la Ley del Catalán.

Organizaciones independentistas y entidades en defensa del castellano coincidieron en el exterior del Parlament para manifestarse, por motivos diferentes, contra la nueva ley de Política Lingüística. Casi acabaron a palos. Los manifestantes independentistas eran miembros de las juventudes de ERC y de la Associa-

## Crispación a las puertas del Parlament

ció per la Llengua Catalana, que rechazan la nueva normativa por considerar que perpetúa al catalán en una situación de inferioridad. La otra manifestación había sido convocado por la Asociación por la Tolerancia que, al son de una graba-

ción del Réquiem de Mozart, ha denunciado que la ley es "anticonstitucional, antidemocrática y segregacionista" porque va contra los derechos de los castellanohablantes. Los manifestantes de la Asociación por la Tolerancia llevaban máscaras

blancas y portaban pancartas en que pedían la "insumisión". Cada una de las manifestaciones ha reunido una cincuentena de personas. Los dos grupos se colocaron separados, uno a cada extremo de las vallas de protección de la policía autonómica, pero tras ignorarse pasaron a insultarse mutuamente.